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Sitzungsort:  Städt. Meerbusch-Gymnasium, Mönkesweg 58, 40670 Meerbusch-Strümp, Foyer  
 
Beginn der Sitzung:  18:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
Anwesend:  
 
Vorsitzender 
Herr Christian Bommers Bürgermeister  

 
von der CDU-Fraktion 
Frau Ilona Appel Ratsmitglied  

Herr Herbert Becker Ratsmitglied  

Herr Werner Damblon Ratsmitglied  

Frau Marlis Docktor Ratsmitglied  

Herr Markus Frank Ratsmitglied  

Frau Berna Giousouf Ratsmitglied  

Herr Andreas Harms Ratsmitglied  

Herr Fabian Hasebrink Ratsmitglied  

Herr Andreas Hoppe Ratsmitglied  

Herr Heinz Berend Jansen Ratsmitglied  

Frau Nicole Joliet-Heising Ratsmitglied  

Herr Thomas Jung Ratsmitglied  

Herr Franz-Josef Jürgens Ratsmitglied  

Frau Norma Köser Ratsmitglied  

Herr Jonas Kräling Ratsmitglied  

Herr Stefan Mosch Ratsmitglied  

Herr Dr. Felix Nieberding Ratsmitglied  

Herr Max Pricken Ratsmitglied  

Herr Hans Werner Schoenauer Ratsmitglied  

Frau Petra Schoppe Ratsmitglied  

Herr Daniel Thywissen Ratsmitglied  

Herr Dr. Harald von Canstein Ratsmitglied  

Herr Jörg Wartchow Ratsmitglied  

 
von der SPD-Fraktion 
Herr Dirk Banse Ratsmitglied  

Herr Hans Günter Focken Ratsmitglied  

Herr Dieter Jüngerkes Ratsmitglied  

Herr Heinz Jürgen Kaden Ratsmitglied  

Frau Christa Kohn Ratsmitglied  

Herr Georg Neuhausen Ratsmitglied  

Frau Nicole Niederdellmann-Siemes Ratsmitglied  

Frau Heidemarie Niegeloh Ratsmitglied  

 
von der FDP-Fraktion 
Herr Michael Bertholdt Ratsmitglied  

Frau Kirsten Danes Ratsmitglied  

Herr Thomas Gabernig Ratsmitglied  

Herr Ralph Jörgens Ratsmitglied  
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Herr Karl Trautmann Ratsmitglied  

Herr Heinrich Peter Weyen Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Dario Dammer Ratsmitglied  

Herr Guido Fliege Ratsmitglied  

Frau Aliina Housden Ratsmitglied  

Frau Leoni Kanders Ratsmitglied  

Herr Joris Mocka Ratsmitglied  

Frau Barbara Neukirchen Ratsmitglied  

Herr Jürgen Peters Ratsmitglied  

Herr Joachim Quaß Ratsmitglied  

Frau Dr. Karen Schomberg Ratsmitglied  

Herr Christoph Weigele Ratsmitglied  

 
von der Fraktion UWG/Freie Wähler 
Frau Daniela Glasmacher Ratsmitglied  

 
fraktionsloses Ratsmitglied 
Herr Zacharias Schalley Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Die Fraktion 
Herr Marco Nowak Ratsmitglied  

 
von der Verwaltung 
Herr Frank Maatz Erster Beigeordneter  

Herr Michael Assenmacher Techn. Beigeordneter  

Herr Peter Annacker Bereichsleiter Fachbereich 2  

Herr Alexander Bolten Service Finanzen  

Herr Harald Härtel Bereichsleiter Service Immobi-
lien 

 

Frau Franziska Salomon Ratsbüro  

Herr Dr. Marc Saturra Leiter Büro des Bürgermeisters 
und Justiziariat 

 

 
Schriftführer 
Herr Patrick Wirtz Referent des Bürgermeisters  

 
es fehlen: 
 
von der CDU-Fraktion 
Herr Claus Fischer Ratsmitglied  

Herr Gerd van Vreden Ratsmitglied  

 
von der SPD-Fraktion 
Herr Michael Billen Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Monika Driesel Ratsmitglied  

Frau Silke Hülsemann Ratsmitglied  

Herr Torsten Schmitt Ratsmitglied  

Frau Sarah Winter Ratsmitglied  
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von der Fraktion UWG/Freie Wähler 
Frau Rita Henning Ratsmitglied  

 
fraktionsloses Ratsmitglied 
Herr Klaus Rettig Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Die Fraktion 
Herr Marc Becker Ratsmitglied  

 
von der Verwaltung 
Herr Christian Volmerich Stadtkämmerer  
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Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Bürgermeister Bommers die anwesenden Mitglieder des 
Rates, der Verwaltung sowie die Zuschauenden vor Ort und im Live-Stream. 
 
Alle Anwesenden erheben sich von ihren Plätzen, um dem kürzlich verstorbenen, früheren Ratsmit-
glied Bruno Elmpt zu gedenken. Bürgermeister Bommers blickt hierzu auf das Wirken und die zahl-
reichen Verdienste des Verstorbenen zurück. 
 
Bürgermeister Bommers erläutert sodann, dass aufgrund eines weiteren Beratungs- und Vorberei-
tungsbedarfes der Verwaltung, der sich nach Versand der Einladung ergeben habe, die Beratung und 
Beschlussfassung unter TOP 12 in die kommende Sitzung des Rates vertagt und die Beschlussvorlage 
entsprechend zurückgezogen werden solle. Über diese Änderung der Tagesordnung lässt Bürger-
meister Bommers entsprechend abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
Tagesordnungspunkt 12 wird entsprechend abgesetzt. 
 
Sodann geht Bürgermeister Bommers zur Tagesordnung über. 
  
 

Öffentliche Sitzung  
 
1 Einwohnerfragestunde 

   
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
  
2 Umsetzungskonzept zur Sanierung / Neubau der Obdachlosenunterkunft Strümper Straße in 

der Variante A und Variante C 
Vorlage: BM/1551/2022 
   

Beschluss: 
 
Aus Sicht der Verwaltung erfordert die Bedarfslage bei der Unterbringung von wohnungslosen Per-
sonen die Umsetzung der Variante C-1 mit der Möglichkeit eines optimierten, größeren Raumange-
botes durch einen kompletten Neubau am jetzigen Standort. Die Umsetzung soll durch ein externes 
Unternehmen im Rahmen eines verbindlichen Zeitrahmens erfolgen. Der Sozialausschuss hebt seinen 
Beschluss vom 18.05.2022 auf und empfiehlt dem Rat, die Verwaltung mit der Umsetzung der Vari-
ante C-1, wie im Umsetzungskonzept erläutert, zu beauftragen. 
 
Der Rat der Stadt Meerbusch beauftragt die Verwaltung, entsprechend des Umsetzungskonzeptes 
für die Variante-C1, mit dem Neubau der Obdachlosenunterkunft „Strümper Str.“. 
 
In der Variante C-1 wird das Grundstück im Rahmen eines Erbbaurechts überlassen und das neu zu 
erstellende Gebäude mit den erforderlichen Stellplätzen von der Stadt für 40 Jahre gemietet. Danach 
fällt das gesamte Objekt wieder an die Stadt. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt unverzüglich mit dem Vergabeverfahren zu beginnen und im Rah-
men der Vergabe ist ein verbindlicher Zeitrahmen mit einer Baufertigstellung innerhalb von 32 Mo-
naten nach Zuschlagserteilung aufzunehmen. 
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Die Verwaltung sichert über den Mietvertrag eine Anmietung der Gebäude für 40 Jahre als Über-
gangswohnheim.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
 
Ratsherr Focken berichtet aus den Vorberatungen des Sozialausschusses. 
 
Dort sei die seitens der Verwaltung als Alternative vorgeschlagene Realisierung eines Neubaus durch 
einen Investor, unter Berücksichtigung der Ergänzungen aus dem Antrag der SPD-Fraktion, einstim-
mig beschlossen worden. Die Ergänzungen seien per Formulierungsvorschlag der Verwaltung in den 
Beschluss eingeflossen. 
 
Die Fraktionen äußern ihre Freude und Erleichterung, dass nach den langjährigen Beratungen und 
Verhandlungen nunmehr eine Lösung gefunden werden konnte. Ratsfrau Niegeloh äußert ihre Hoff-
nung, dass damit nun auch endlich eine adäquate Unterbringung von Benachteiligten sichergestellt 
würde. 
 
Ratsherr Weyen weist auf die Notwendigkeit der Berücksichtigung der Vorgaben des Erbbaurechts-
gesetzes hin. Justiziar Dr. Saturra führt hierzu aus, dass dies im Zuge des Vergabeverfahrens aufzu-
greifen sei. 
 
Sodann lässt Bürgermeister Bommers über den Beschlussvorschlag abstimmen.  
 
 
  
2.1 Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 30.08.2022 bzgl. Umsetzungskonzept zur Sanie-

rung/Neubau Obdachlosenunterkunft (TOP 2) 
Vorlage: BJ/0420/2022 
   

Die Beratung und Beschlussfassung zum Antrag erfolgt unter TOP 2. 
 
  
3 Aufbau eines Digitalen Zwillings - Antrag auf Landesfördermittel 

Vorlage: ZD/1544/2022 
   

Beschluss: 

 
Der Stadtrat der Stadt Meerbusch unterstützt die Initiative des Landrates des Rhein-Kreises Neuss, 
einen Antrag auf Förderung des gemeinsamen Kooperationsprojektes „Aufbau eines digitalen Zwil-
lings“ beim Land Nordrhein-Westfalen zu stellen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
 
 
Ratsherr Trautmann berichtet aus den Vorberatungen des Ausschusses für Digitalisierung und Infor-
mationstechnologie. 
 
Ratsherr Bertholdt mahnt, dass in späteren Jahren im Zusammenhang zur Steigerung der inhaltlichen 
Umfänge und Weiterentwicklung des Projektes Folgekosten zu berücksichtigen seien. 
 
 



7 
 
 
 
4 Ordnungsbehördliche Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus besonderem 

Anlass 
Vorlage: FB1/1552/2022 
   

Beschluss: 

 
Der Rat der Stadt Meerbusch beschließt den Erlass der Ordnungsbehördlichen Verordnung über das 
Offenhalten von Verkaufsstellen aus besonderem Anlass. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  23 

 
 

SPD  8 
 

 
FDP  6   
Bündnis 90 / Die Grünen  9  1 
UWG  1   
Die Fraktion  1   
Schalley (AfD)                       1   
Bürgermeister  1 

 
 

Gesamt  50 
 

1 
 
 
Erster Beigeordneter Maatz führt zu den Inhalten der Vorlage aus. 
 
Ratsherr Damblon und Ratsherr Trautmann betonen, dass eine Öffnung des überwiegend inhaberge-
führten Einzelhandels auf der Dorfstraße anlässlich des Sonnenblumensonntags wichtig sei. 
 
Ratsfrau Niegeloh führt aus, dass die Ablehnung der Gewerkschaft verdi gegenüber verkaufsoffenen 
Sonntagen berechtigt sei, da diese zumeist Beschäftigte in niedrigen Lohnsektoren beträfen, die zu-
sätzlich noch sonntags arbeiten müssten.  
 
 
  
5 Gas-/Energiemangellage: Vortrag des Geschäftsführers der Stadtwerke Meerbusch 

   
Der Geschäftsführer der Stadtwerke Meerbusch, Tafil Pufja, führt anhand einer Präsentation zu den 
aktuellen Entwicklungen auf dem Gas- und Energiemarkt, den Auswirkungen auf Verbraucherinnen 
und Verbraucher sowie die diesbezüglichen Maßnahmen und Angebote der Stadtwerke aus. Die 
Präsentation ist der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt. 
 
Sodann beantwortet Tafil Pufja zahlreiche Fragen aus dem Plenum. 
 
Christian Bommers führt im Anschluss zu den Maßnahmen der Verwaltung im Zusammenhang zur 
Einsparung von Gas und Strom aus. Neben den Vorgaben der zum 01.09. in Kraft tretenden Ener-
gieeinsparverordnung des Bundes prüfe die Verwaltung fortlaufend auch weitere Maßnahmen für 
die städtische Infrastruktur. Zur weiteren Beratung solle eine gemeinsame Arbeitsgruppe aus Vertre-
terinnen und Vertretern der Fraktionen sowie der Verwaltung gebildet werden. 
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6 Anträge 

   
  
6.1 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bzgl. Ausschussumbesetzung 

Vorlage: BJ/0418/2022 
   

Beschluss: 
 
Der Rat beschließt folgende Ausschussumbesetzungen:  
 
Ausschuss für Schule / Sport  

 Monika Driesel an Stelle von Silke Hülsemann  
 Egbert Meiritz auf Platz 5  

 Platz 5 nun Platz 6 und nachfolgend verschieben  
 Silke Hülsemann an das Ende der Liste  

 
Mobilität  

 Astrid Hansen an Stelle von Silke Hülsemann 

 Silke Hülsemann an das Ende der Liste 
 
Planung und Liegenschaften  

 Astrid Hansen an Stelle von Monika Driesel  

 Monika Driesel auf Platz 5  
 Platz 5 nun Platz 6 und nachfolgend verschieben  

 
Rechnungsprüfungsausschuss  

 Annette Wilhelmus an Stelle von Silke Hülsemann 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
 
 
  
7 Anfragen 

   
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
  
8 Bericht der Verwaltung/Beschlusskontrolle 

   
Der Rat nimmt die Beschlusskontrolle zur Kenntnis. 
 
Weiterhin berichtet die Verwaltung: 
 
Zuverlässigkeit des RE7 
Bürgermeister Bommers führt aus, dass unter Bezug auf die Beratungen in der Einwohnerfragestun-
de der letzten Sitzung hinsichtlich der mangelnden Zuverlässigkeit des RE7 zwischenzeitlich Kontakt 
zum VRR sowie zum Betreiber National Express aufgenommen worden sei. Dort seien verschiedenste 
Gründe für die mangelnde Zuverlässigkeit genannt worden, u.a. aufgrund der Nachfrage im Zusam-
menhang zum 9-Euro-Ticket sowie aufgrund von Vorgaben durch die DB Netz AG. Die Verwaltung 
wird im Zusammenhang zum Auslaufen des 9-Euro-Tickets zum 01.09.2022 hier weiter in den Aus-
tausch gehen. 
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Konverter 
Dr. Saturra berichtet, dass die Stellungnahme der Stadt gemäß dem Beschluss des Rates abgegeben 
worden sei. Zwischenzeitlich habe der Rhein-Kreis Neuss beim Antragsteller Amprion noch Nachfor-
derungen hinsichtlich des Verkehrskonzeptes für den Betrieb der Anlage gestellt. Diese befänden 
sich derzeit beim Rhein-Kreis Neuss in Prüfung. 
 
Flachstartverfahren am Flughafen Düsseldorf 
Ratsfrau Glasmacher regt an, den neuen Verkehrsminister des Landes NRW hinsichtlich der Abschaf-
fung des Flachstartverfahrens am Flughafen Düsseldorf einzubeziehen. 
 
 
  
9 Termin der nächsten Sitzung: 27. Oktober 2022 

   
 
  
10 Verschiedenes 

   
 
Glasfaserausbau 
Ratsherr Bertholdt erkundigt sich nach möglichen Informationen der Verwaltung hinsichtlich des 
Ausbaus durch die Deutsche Telekom. Diese habe angekündigt, vom 01.09.22 bis 31.12.23 Meer-
busch vollständig mit Glasfaseranschlüssen zu versorgen. 
 
Bürgermeister Bommers führt hierzu aus, dass diese Information nach aktuellem Sachstand unrichtig 
sei. Die Deutsche Telekom plane eine sukzessive Anbindung der gesamten Stadt an das Glasfaser-
netz in mehreren Bauabschnitten. Daher solle der Ausbau insgesamt länger dauern. 
 
 
  
 
 
 
Meerbusch, den 2. September 2022 
 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Christian Bommers 
Bürgermeister 
 

Patrick Wirtz 
Schriftführer 
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